

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 9 au 15 avril 2012

Mars- avril 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour l'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

9 avril 2012

Le Devoir : [Les étudiants veulent intensifier la pression par une autre grande manifestation](#)

Les leaders étudiants se disent confiants de voir la grève se poursuivre malgré la menace d'annulation de la session, et entendent maintenir la pression par une autre grande manifestation à Montréal samedi prochain, le 14 avril, pour souligner le 9e anniversaire de l'élection des libéraux de Jean Charest.

Le Soleil : [Mouvement étudiant: autre grande manif prévue samedi](#)

Les leaders étudiants se disent confiants de voir la grève se poursuivre malgré la menace d'annulation de la session, et entendent maintenir la pression par une autre grande manifestation à Montréal samedi prochain, le 14 avril, pour souligner le 9e anniversaire de l'élection des libéraux.

Radio-Canada: [Droits de scolarité : une 9e semaine de grève s'amorce](#)

Malgré la réduction de la marge de manoeuvre des universités et des cégeps pour sauver la session, environ 179 000 étudiants poursuivent leur grève au Québec.

Métro : [La grève étudiante à l'heure des bilans](#)

Après huit semaines de grève et une proposition du gouvernement rejetée, le mouvement étudiant cherche un deuxième souffle et tente de rester uni. Réunis à la Place Émilie-Gamelin, lundi, des centaines d'étudiants étaient venus écouter divers professeurs et porte-paroles de mouvements sociaux. Le rassemblement sous le thème «Vers un printemps québécois» était organisé par la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE).

24 Heures : [La contestation se poursuit à Montréal](#)

Le mouvement de contestation contre la hausse des droits de scolarité se poursuit à Montréal, alors que des centaines de personnes se sont réunies lundi à la place Émilie-Gamelin.

Granby Express : [Les étudiants défilent sur la rue Principale](#)

En ce lundi pascal, quelques centaines de personnes ont pris part à la marche étudiante dans les rues de Granby contre la hausse des frais de scolarité.

Canoë : Des étudiants dénoncent les méthodes de vote

Des finissants en génie mécanique au Cégep de Saint-Jérôme sortent de l'ombre pour dénoncer la manière dont sont tenus les votes de grève.

Canoë : [Les petits](#)

Chronique en appui au mouvement de grève.

Les Affaires : [Marchandisation de l'éducation ? Quelle marchandisation ?](#)

Billet en faveur de la hausse des frais de scolarité.

10 avril 2012

Le Soleil : [Associations étudiantes: une unité historique](#)

En plus d'avoir fracassé le record de la plus longue grève, les étudiants des différentes associations ont laissé de côté leurs dissensions pour s'unir contre le gouvernement de Jean Charest. En raison de ces deux particularités, la grève étudiante de 2012 passera vraisemblablement à l'histoire.

Canoë : [Pas de répit malgré l'essoufflement du mouvement](#)

Au moment où le mouvement de protestation étudiant connaît ses premiers signes d'essoufflement, les manifestants ont clairement démontré mardi qu'ils n'entendaient pas abandonner le combat.

Le Nouvelliste : [Des grévistes actifs même à Pâques](#)

Une poignée d'étudiants en philosophie en grève de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) était réunie samedi au parc Champlain, plutôt tranquille en ce week-end de Pâques, pour rencontrer la population et faire connaître leurs revendications.

La Revue : [Enseignants, étudiants et citoyens manifestent contre la hausse des frais de scolarité](#)

Alors que la grève étudiante se poursuit de plus belle, une centaine d'étudiants, professeurs et citoyens se sont rassemblés dans le stationnement du Centre Robert-Guertin ce matin, pour ensuite entreprendre une marche dont l'itinéraire n'avait pas été dévoilé ni aux médias ni aux autorités policières.

Le Devoir : [Les étudiants perturbent à nouveau le Port de Montréal](#)

La libre circulation à deux accès au Port de Montréal est perturbée, ce matin, par des groupes d'étudiants qui s'expriment ainsi pour dénoncer la hausse des droits de scolarité que réclame le gouvernement du Québec.

La Presse : [Grève: possible recours collectif pour un retour en classe](#)

Au moment où la grève atteint un point décisif dans plusieurs universités et cégeps, des étudiants qui y sont opposés veulent tenter un recours collectif parce qu'ils s'estiment lésés, tant sur le plan scolaire que financier.

Radio-Canada : [La grève étudiante s'effrite à l'UL](#)

La grève des 11 000 étudiants des cycles supérieurs de l'Université Laval est maintenant terminée. Les étudiants de 2e et 3e cycles n'avaient pas reconduit la semaine dernière le débrayage contre la hausse des droits de scolarité. Une partie d'entre eux a donc repris les cours mardi.

24 Heures Montréal : [Des étudiants de l'Université de Sherbrooke vont poursuivre la grève](#)

Après 39 jours de grève, les étudiants de premier cycle de la Faculté des lettres et sciences humaines de l'Université de Sherbrooke vont continuer de boycotter leurs cours.

Hebdo régionaux Laurentides : [Des professeurs du cégep s'opposent à la marchandisation de l'éducation](#)

Des enseignants du cégep de Saint-Jérôme ont lancé la semaine dernière une pétition demandant au gouvernement du Québec un moratoire sur la hausse des frais de scolarité et la tenue d'États généraux sur l'éducation supérieure. Depuis sa mise en ligne, près de 10 000 personnes l'ont signée.

La Voix de l'Est : [Même si les cégépiens d'ici ont voté contre la grève: la hausse ne passe pas!](#)

Au 56e jour de la grève étudiante qui mobilise encore 179 000 étudiants, ces derniers ont défilé dans les rues de Granby pour une rare fois, accompagnés d'enseignants, de représentants syndicaux et de jeunes familles. Et si les étudiants du cégep de Granby ont voté contre la grève en mars dernier, ils étaient des centaines à manifester leur désaccord envers la hausse des droits de scolarité.

Accès Laurentides : [Des professeurs embarquent dans la mêlée à St-Jérôme](#)

Le député de Prévost, Gilles Robert, a récemment reçu à ses bureaux une délégation de professeurs du Cégep de Saint-Jérôme qui lui proposaient de parrainer une pétition demandant un moratoire sur la hausse des frais de scolarité et la tenue d'États généraux sur l'éducation supérieure dans les plus brefs délais.

Le Soleil : [Grève étudiante: Laurent Proulx seul en classe?](#)

Laurent Proulx pourrait bien être le seul, mardi, à se présenter à son cours d'anthropologie de l'Université Laval. Des étudiants du département ont invité leurs collègues à assister, à la même heure, à une séance de «l'université populaire» où il sera question de la judiciarisation du mouvement étudiant.

Guide de Montréal-Nord : [Une ministre contre le printemps](#)

Un billet déconstruisant le discours de la ministre de l'Éducation pour justifier la hausse des frais de scolarité.

CNW : [La FEUQ rappelle que l'entêtement du gouvernement coûte 104 000 \\$ de l'heure](#)

Alors que la 8e semaine de grève commence, la Fédération étudiante du Québec (FEUQ) tient à rappeler au gouvernement Charest que son entêtement sur la hausse des frais de scolarité coûte à la société 104 000 dollars de l'heure. Depuis jeudi, c'est près de 10 millions de plus qui se sont rajoutés à la facture parce que Jean Charest refuse de s'asseoir avec les représentants étudiants.

Le Soleil : [Grève: opinions partagées chez les étudiants étrangers](#)

Alors que 4928 étudiants boycottent toujours leurs cours à l'Université Laval et que l'annulation du trimestre en inquiète plus d'un, un journaliste s'est rendu sur le campus pour prendre le pouls des étudiants étrangers, au nombre de 4000 parmi la population étudiante.

Le Devoir : [Des oubliées: les études supérieures et la recherche](#)

Lettre d'une professeure en bibliothéconomie qui critique l'effet délétère de la hausse sur l'accès aux études de cycle supérieur et, par conséquent, sur la capacité de recherche des universités québécoises.

La Revue : [Les bébés gâtés, prise 2](#)

Lettre d'un ancien député libéral en appui à la hausse des frais de scolarité.

11 avril 2012

Radio-Canada : [Le Collège de Valleyfield capitule devant les étudiants en grève](#)

Les étudiants qui contestent la hausse des droits de scolarité de 1625 \$ sur cinq ans viennent de remporter une victoire au Collège de Valleyfield, où la direction avait annoncé son intention de reprendre les cours dès jeudi matin, malgré le fait que les étudiants sont en grève.

Métro : [Retour d'étudiants protestataires à Valleyfield](#)

Les quelques dizaines d'étudiants qui protestent contre la hausse des droits de scolarité devant le Collège de Valleyfield, ce vendredi, sont parvenus à y faire annuler les cours pour une deuxième journée de suite.

La Presse : [Des étudiants forcent la levée des cours au Collège de Valleyfield](#)

Près d'un millier de manifestants ont bloqué à l'aube les accès au Collège de Valleyfield, ce qui a forcé la direction à annuler la reprise des cours qui avait été décrétée pour aujourd'hui.

Métro : [«Nous sommes fermes sur la hausse», dit Beauchamp](#)

Depuis 58 jours, des milliers d'étudiants sont en grève contre la hausse des droits de scolarité annoncée par la ministre de l'Éducation Line Beauchamp. Métro s'est entretenu avec elle à ce propos.

Canoë : Occupations et recours légaux à Québec

Des étudiants ont occupé deux succursales bancaires à Québec, mercredi matin, dans le cadre de leurs manifestations contre la hausse des frais de scolarité.

Canoë : Douze manifestations en douze heures

Le centre-ville de Montréal a été perturbé, mercredi, par une douzaine de manifestations étudiantes qui se sont déroulées durant toute la journée et une partie de la soirée. La plus houleuse d'entre elles a eu lieu tôt en matinée, alors qu'une centaine d'étudiants ont troublé l'arrivée au travail d'employés du quartier des affaires.

98,5FM : [La grève étudiante cause des maux de têtes à des employeurs](#)

La grève étudiante qui perdure commence à donner des maux de tête aux employeurs qui embauchent les jeunes pendant l'été.

La Presse : [Grèves étudiantes: Charest dit que l'intimidation doit cesser](#)

Le premier ministre Jean Charest sonne la fin de la récréation. Il affirme que toute forme d'intimidation exercée par le mouvement étudiant doit cesser et que personne ne doit empêcher les étudiants de cégep et d'université de retourner en classe.

98,5 FM : [Les frais de scolarité ne sont pas un enjeu électoral, dit Charest](#)

La hausse des droits de scolarité n'est pas un enjeu électoral, a déclaré mardi le premier ministre Jean Charest, qui a maintenu la ligne dure contre le mouvement de grèves étudiantes.

Canoë : La gratuité scolaire en 2017

La gratuité scolaire pourrait être envisageable en 2017-2018, selon Québec solidaire. Alors que les étudiants occupaient les sièges sociaux d'institutions financières à Montréal et à Québec mercredi, les deux porte-parole du parti, Françoise David et Amir Khadir, ont proposé l'instauration d'une taxe sur le capital visant les grandes banques.

L'Avantage : [Québec solidaire propose un plan de sortie de crise](#)

Québec solidaire dévoile aujourd'hui sa proposition pour dénouer la crise causée par le refus du gouvernement libéral d'établir un dialogue avec le mouvement étudiant.

La Revue : [«Il y a d'autres choix que l'utilisateur-payeur» - Bill Clennett](#)

Dans la foulée du mouvement de grève étudiante à l'échelle québécoise, Québec Solidaire affirme qu'il est possible d'améliorer le financement des universités et ce, sans augmenter les frais de scolarité des étudiants.

CNW : [Couper dans le gras : près de 300 millions \\$ pourraient être mieux dépensés dans les universités](#)

Devant le refus du gouvernement Charest de discuter avec les étudiants, la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) ont décidé de prendre le taureau par les cornes et ont décortiqué les budgets des universités pour y trouver de l'argent. Et elles ont trouvé 296,2 millions \$, soit 90 M\$ de plus que la hausse des frais de scolarité de Jean Charest..

CNW : [La ministre Beauchamp envenime la situation](#)

La Fédération nationale des enseignantes et des enseignants du Québec (FNEEQ-CSN) dénonce vigoureusement l'attitude de la ministre Beauchamp et exprime son vif désaccord avec les propos qu'elle a tenus ce matin. En effet, prenant appui sur le fait que les étudiantes et les étudiants ont le droit d'avoir des cours en vertu de la loi, la ministre invite les cégeps et les universités à dispenser toutes les activités prévues. Encore faudrait-il savoir de quelle loi elle parle!

12 avril 2012

Méto : [Les étudiants promettent de ne pas lâcher](#)

Samedi à 13 h, un groupe d'étudiants lancera le mouvement Occupons Université de Montréal. Cette action a été annoncée jeudi, le jour même où l'université gagnait une bataille judiciaire pour que cesse le blocage du campus et que les étudiants qui le souhaitent puissent accéder aux salles de cours.

Le Devoir : [Grève étudiante - Un certain climat de panique s'installe](#)

Tension accrue entre les policiers et les manifestants, retour en classe forcé dans un cégep, procédures judiciaires et intimidation. Alors que le conflit au sujet de la hausse des droits de scolarité approche son point de non-retour, les gestes de panique se multiplient de part et d'autre.

Radio-Canada : [Quelque 500 professeurs d'université signent une lettre appuyant les étudiants en grève](#)

Au moment où les injonctions devant les tribunaux se multiplient pour permettre le retour en classe dans les cégeps et les universités, plus de 500 professeurs d'université signent dans une lettre leur appui aux étudiants opposés à la hausse des droits de scolarité.

Métro : [Retour d'étudiants protestataires à Valleyfield](#)

Les quelques dizaines d'étudiants qui protestent contre la hausse des droits de scolarité devant le Collège de Valleyfield, ce vendredi, sont parvenus à y faire annuler les cours pour une deuxième journée de suite.

Radio-Canada : [L'Université de Montréal obtient une injonction contre les grévistes étudiants](#)

Les jugements défavorables aux grévistes étudiants se multiplient en Cour supérieure du Québec. L'Université de Montréal a obtenu mercredi une injonction interlocutoire provisoire empêchant la tenue de manifestations qui empêcheraient les employés et les étudiants d'avoir accès à l'ensemble de ses installations.

Radio-Canada : [L'injonction de Laurent Proulx reconduite pour 10 jours](#)

L'injonction provisoire accordée à Laurent Proulx pour lui permettre d'assister à son cours d'anthropologie à l'Université Laval malgré la grève étudiante est reconduite pour 10 jours.

Le Droit : [Étudiants: l'injonction reportée à jeudi](#)

Le débat entourant la requête en injonction des étudiants de l'Université du Québec en Outaouais pour faire annuler la grève est reporté à demain. L'Association générale étudiante de l'UQO (AGE-UQO) a demandé à la dernière minute d'être représentée par un avocat, jeudi après-midi, au moment de débattre de la légalité de la grève au palais de justice de Gatineau.

CNW : [Féministes : contre la hausse sexiste ! - Rassemblement de solidarité envers les étudiants en lutte](#)

La Coordination du Québec de la Marche Mondiale des femmes¹ (CQMMF) s'est rassemblée le 12 Avril à 12h15 devant les bureaux du Ministère de l'Éducation à Montréal en signe de solidarité envers les étudiants en grève. Plus d'une cinquantaine de personnes étaient présentes pour protester contre la hausse sexiste des frais de scolarité. En effet l'augmentation de 75% des frais de scolarité réduirait grandement l'accès aux études pour de nombreuses femmes et représenterait un recul sociétal alarmant.

24 Heures : [Le travail de la ministre critiqué](#)

Près de la moitié de la population se dit insatisfaite du travail de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, dans la gestion du dossier de la grève étudiante et de la hausse des droits de scolarité, indique un sondage Léger Marketing réalisé pour le compte de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ).

Canoë : Hamad apostrophé au Brésil

Les étudiants frustrés contre le gouvernement Charest sont partout, même au Brésil. Le ministre Sam Hamad l'a appris à ses dépens, mercredi, lorsqu'il a été apostrophé par un jeune Québécois à l'Université de São Paulo.

CNW : [Le comité de condition féminine de la FSSS-CSN appuie la grève étudiante contre la hausse des frais de scolarité](#)

En appui à la grève étudiante contre la hausse des frais de scolarité et pour l'accès de toutes les femmes à l'éducation, le comité de condition féminine de la Fédération de la santé et des services sociaux (FSSS) invite ses membres et la population à participer au rassemblement de solidarité aujourd'hui devant les bureaux du Ministère de l'Éducation.

Le Quotidien : [Les droits de scolarité et l'humeur citoyenne](#)

Le débat entourant la question de la hausse des droits de scolarité génère beaucoup de courriers des lecteurs. Voici des extraits des documents reçus qui reflètent l'humeur des citoyens de la région sur cette importante question.

Huffington Post : [Faites-les échouer!](#)

Lettre d'un député péquiste sur l'issue de la grève.

13 avril 2012

Le Devoir : [Injonctions, actions musclées et menaces de mort](#)

Manifestement loin d'avoir atteint son comble après 60 jours de débrayage, la tension est encore montée d'un cran hier, dans le conflit opposant les étudiants et le gouvernement sur la hausse des droits de scolarité. À bout de patience, les administrations des collèges et des universités et celle des étudiants opposés à la grève ont de plus en plus recours aux tribunaux pour mettre fin au conflit. Après l'UQAM, au tour de l'Université de Montréal d'obtenir une injonction interlocutoire provisoire jusqu'au 20 avril pour que les accès de l'établissement ne soient pas bloqués.

La Presse : [Une pluie d'injonctions pour la reprise des cours](#)

Le fossé se creuse entre les établissements d'enseignement et les étudiants et cégépiens en grève, qui font face à une pluie d'injonctions et de recours divers pour les forcer à reprendre les cours.

CNW : [Les groupes sociaux se mobilisent en appui au mouvement étudiant](#)

Les groupes sociaux seront présents ce samedi 14 avril à la manifestation populaire organisée par la CLASSE pour souligner les 9 ans au pouvoir des libéraux et répondre à l'appel du mouvement étudiant d'élargir la mobilisation sociale. La Coalition opposée à la tarification et à la privatisation des services publics qui regroupe près de 140 organisations communautaires, syndicales, féministes et étudiantes, veut réaffirmer son appui aux étudiant-e-s en grève, mais aussi rappeler au gouvernement que la Coalition rejette ses politiques de privatisation et de tarification des services publics.

Le Devoir : [Grève étudiante – Enlisement](#)

Entêtement et sournoiserie: ce sont les ingrédients d'une recette amère concoctée par les libéraux et qui véritablement porte le conflit étudiant à tourner au vinaigre. Les choses s'enveniment, comme on en voit patement quelques signes, mais le gouvernement ne pourra pas s'en laver complètement les mains.

Radio-Canada : [Grève étudiante : la Fédération des cégeps lance un cri d'alarme](#)

La Fédération des cégeps du Québec demande aux étudiants qui débraient pour contester la hausse des droits de scolarité de 1625 \$ sur cinq ans de rentrer en classe afin de sauver la session.

Montréal Express : [Les profs demandent la démission de la ministre](#)

L'association des Profs contre la hausse ont exigé la démission de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, devant l'absence de négociations avec les étudiants. Le tout, lors d'une conférence de presse tenue vendredi avant-midi, au collège Ahuntsic.

Le Droit : [Une facture de 400000? \\$ pour l'UQO](#)

L'Université du Québec en Outaouais (UQO) prolonge son trimestre d'hiver de deux semaines, une opération qui lui coûtera 400000\$.

Canoë : La Fédération des cégeps veut le retour en classe

Estimant que le débat sur la hausse des frais de scolarité est dans une impasse, la Fédération des cégeps demande aux étudiants de revenir en classe. Cette démarche est décriée par les étudiants qui veulent le maintien de la grève.

Le Devoir : [Des cégeps dévoilent des scénarios de prolongation](#)

À leur tour, des cégeps touchés par la grève étudiante ont dévoilé ce matin leur scénario de prolongation de la session, souvent les soirs, les fins de semaine, plus tard ce printemps. Mais ces scénarios moins pénibles ne seront possibles que si les étudiants reviennent bientôt en classe, ont-ils prévenu.

Radio-Canada : [Le premier ministre Charest « encourage » la violence, dit la FECQ](#)

Le président de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ), Léo Bureau-Blouin, et le porte-parole de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), Gabriel Nadeau-Dubois, estiment que les gestes de violence qui marquent de plus en plus le conflit sur les droits de scolarité s'expliquent par l'attitude du gouvernement.

Canoë : [Des sites internet du gouvernement et du PLQ attaqués](#)

Des sites internet et des comptes de courriels du gouvernement et du Parti libéral du Québec ont été la cible d'attaques, vendredi.

Le Figaro : [Québec: le bureau d'un ministre saccagé](#)

Le bureau de la ministre québécoise de l'Éducation a été saccagé par une quinzaine d'inconnus hier matin, a annoncé la police de Montréal, sur fond de conflit entre les étudiants et le gouvernement libéral de la province sur la hausse des frais de scolarité. Selon la police, une quinzaine d'individus ont pénétré dans l'immeuble du centre-ville vers 8h30 locales. Ils ont fracassé les vitres de la porte pour s'introduire dans le bureau de circonscription de la ministre de l'Éducation Line Beauchamp, où ils se sont livrés à un saccage. La police indique qu'ils ont ensuite rejoint d'autres personnes qui les attendaient à l'extérieur.

La Presse : [Deux journalistes de La Presse arrêtés](#)

Deux journalistes de La Presse ont été arrêtés en marge du saccage au bureau de circonscription de la ministre Line Beauchamp, vendredi matin.

Courrier du Saguenay : [Le mouvement de grève s'essouffle mais ne s'éteint pas](#)

Même si le mouvement d'appui en faveur de la grève pour dénoncer la hausse des frais de scolarité donne des signes d'essoufflement, les représentants de l'Association Étudiante du Collège de Jonquière (AGEECJ) n'abandonnent pas.

L'Hebdo Journal : [Une solution contre la hausse des frais de scolarité?](#)

Trois représentants de l'Association générale des étudiants (AGE) de l'UQTR ont rencontré la députée de Trois-Rivières, Danielle St-Amand, pour lui présenter des pistes de solutions pour éviter la hausse des frais de scolarité.

Radio-Canada : [Frais de gestion des universités québécoises : des chiffres et leur signification](#)

Les dépenses des universités pour la gestion ont-elles augmenté de manière démesurée au cours des dernières années? Un journaliste a examiné l'évolution de ces frais pour les grands établissements universitaires du Québec au fil des cinq dernières années.

Le Soleil : [Frais de scolarité: la fiscalité au secours de la négociation](#)

Le présent débat concernant la hausse des frais de scolarité met en évidence la perte appréhendée de l'accessibilité aux études supérieures pour les étudiants. Alors qu'un mur infranchissable semble séparer les étudiants et l'État, nous croyons qu'une piste de solution à cette impasse réside dans la fiscalité applicable aux frais liés à la scolarité.

14 avril 2012

Canoë : [Des milliers de manifestants marchent dans les rues](#)

Deux mois après le début de leur contestation, les étudiants semblent toujours aussi déterminés. Ils étaient plusieurs milliers samedi à déambuler dans les rues de Montréal pour réitérer leur opposition à la hausse des droits de scolarité et exprimer leur ras-le-bol face au gouvernement Charest.

Métro : [Autre manif monstre: les étudiants tiennent bon](#)

Le centre-ville de Montréal a encore une fois été le théâtre d'un rassemblement populaire d'envergure, samedi, alors que plusieurs milliers de personnes — jeunes et moins jeunes — ont déambulé dans les rues de la métropole afin de souligner à leur façon le neuvième anniversaire de l'élection du Parti libéral du Québec.

La Presse : [Manif «pour un printemps québécois»](#)

Les journées se suivent et se ressemblent dans les rues du centre-ville de Montréal en cette période de grève étudiante. Plusieurs milliers de personnes battent le pavé dans les rues de Montréal en ce samedi après-midi pour protester contre la hausse des droits de scolarité.

CNW : [Grève étudiante: « Le mépris libéral doit cesser » crient des milliers de personnes](#)

Répondant à l'appel de la CLASSE, des milliers de citoyens et de citoyennes sont descendu-e-s dans les rues de la métropole afin de crier leur colère à l'occasion du neuvième anniversaire de la première élection des libéraux de Jean Charest. « Cela fait neuf ans jour pour jour que Jean Charest méprise la population du Québec. Aujourd'hui encore, le taux d'insatisfaction à son égard est inégalé. La grève étudiante n'est que le dernier des conflits opposant Jean Charest à la population québécoise. » déclare Gabriel Nadeau-Dubois, co-porte-parole de la CLASSE.

Au fait : [Droit de scolarité au Québec: le bureau de la ministre de l'Education vandalisé](#)

Le bureau de circonscription de la ministre québécoise de l'Éducation, Line Beauchamp, a été vandalisé vendredi par une quinzaine d'inconnus, a annoncé la police de Montréal, alors que les étudiants et le gouvernement libéral de la province sont en conflit depuis février dernier sur la hausse des frais de scolarité.

CNW : [Association générale étudiante du collège de Valleyfield fait le point sur les actions des derniers jours](#)

Suite à la décision de l'administration du Cégep de Valleyfield de reprendre les cours ce jeudi 12 avril et ce, malgré un mandat de grève voté démocratiquement en assemblée générale et reconductible le lundi 16 avril, l'association étudiante (AGÉCoV) a décidé de tenir des lignes de piquetage hier et ce matin. Elle a finalement eu gain de cause, puisque l'administration a décidé de lever aussi les cours lundi prochain pour permettre la tenue d'une assemblée générale.

Trait d'union: Cinquième semaine de grève au Cégep de Terrebonne

Les étudiants obtiennent l'appui de plusieurs acteurs du milieu communautaire de la région. À la suite d'une nouvelle assemblée générale tenue le vendredi 13 avril, les étudiants du Cégep de Terrebonne poursuivent leur grève pour une cinquième semaine.

Canoë : [Attaque informatique : Des sites du gouvernement toujours indisponibles](#)

Au lendemain d'attaques informatiques, les sites internet du Parti libéral du Québec (PLQ) et du ministère de l'Éducation du Loisir et du Sport (MELS) étaient toujours indisponibles, samedi.

La Presse : [Charest souhaite la crise étudiante, dit Marois](#)

Jean Charest fait intentionnellement perdurer la crise étudiante pour en tirer des bénéfices politiques sur le dos des jeunes Québécois, a avancé cet avant-midi Pauline Marois.

Canoë : Montmorency respecte les piquets de grève

Le Collège Montmorency a toujours l'intention de respecter le mandat de grève de son association étudiante malgré les appels à la reprise des cours lancés par la ministre Beauchamp.

Voir : [Le malentendu démocratique](#)

Recueil de courrier du lecteur sur la hausse des frais de scolarité.

Voir : [Grève, injonctions et démocratie](#)

Billet en faveur des injonctions contre la grève.

15 avril 2012

Radio-Canada : [La ministre Beauchamp fait un geste d'ouverture à l'endroit de la FEUQ et la FECQ](#)

La ministre de l'Éducation a annoncé sa volonté de créer une commission permanente et indépendante sur la saine gestion des universités, où siègeraient des étudiants, alors que le conflit étudiant entre dans sa dixième semaine.

Le Devoir : [Grève des étudiants - Un petit pas de Line Beauchamp](#)

La ministre de l'Éducation lance une invitation à la FEUQ seulement, un geste perçu comme une tentative de division par les étudiants

L'Avantage : [Québec prêt à discuter de la gestion des universités](#)

Au cours d'une conférence de presse tenue cet après-midi, à Montréal, la vice-première ministre et ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport, Line Beauchamp, a reconfirmé sa volonté de mener une discussion sur l'enjeu de la gestion des universités.

Voir : [L'art de la division](#)

Ce dimanche, la ministre de l'Éducation Line Beauchamp convoquait une conférence de presse où elle disait répondre à une préoccupation de la FEUQ quant à la gestion des universités. Or, ce faisant, elle poursuivait surtout la stratégie du gouvernement depuis le début de la grève étudiante. Soit, en période préélectorale, de ne PAS s'adresser aux étudiants, mais à l'opinion publique. Une opinion publique divisée sur le sujet de la hausse des frais de scolarité.

Canoë : Des jeunes du secondaire manifestent aussi

Des étudiants du secondaire se sont mobilisés contre la hausse des droits de scolarité lors d'une manifestation qui a débuté vers 13 h, dimanche, au parc Mont-Royal, à Montréal.

La Presse : [La FEUQ manifeste sur les ondes hertziennes](#)

Après deux mois de grève étudiante, la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) décide de manifester sur les ondes hertziennes.

Canoë : La FEUQ dévoile ses moyens de pression

La Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) est résolue à poursuivre ses actions afin de faire reculer le gouvernement dans sa décision de hausser les droits de scolarité.

CNW : ["Nous sommes plus déterminés que jamais à combattre la hausse des frais de scolarité", Léo Bureau-Blouin, président de la FECQ](#)

Des milliers de citoyens se sont rassemblés dans les rues de Montréal pour dénoncer d'une même voix la hausse des frais de scolarité aujourd'hui. Pour la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ), c'est la démonstration que le mouvement de grève tient bon et que le gouvernement de Jean Charest doit changer d'attitude.

98,5FM : [Manifestation étudiante à Trois-Rivières ce dimanche](#)

Quelques centaines de personnes sont attendues dans les rues de Trois-Rivières cet après-midi pour une manifestation régionale familiale contre la hausse des frais de scolarité.

Amériquébec : [Bernard Guay, "apôtre" de tactiques fascistes](#)

Dans une lettre d'opinion intitulée « Pour en finir avec les grèves étudiantes » signée Bernard Guay et publiée par Gesca dans Le Soleil le 12 avril, on pouvait constater que l'organe de propagande Gesca ne reculera devant rien pour aider le gouvernement de Jean Charest, même s'il doit servir de canal pour faire l'apologie de tactiques fascistes.